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Abstract (en)
The self-adhesive labels (3) are peeled off the rectangular support sheet (1) the two lengthwise sides (4) of which have two narrow side marker
strips (5). The arrangement of the self adhesive labels and the marker strips is symmetrical in the longitudinal and transverse directions of the sheet.
The starter edges (8) of the self adhesive labels on the sheet's narrow sides are spaced apart (a) from the edge of the support sheet.

Abstract (de)
Ein Etikettenblatt besteht aus einem rechteckigen Trägerblatt (2), auf dem abziehbare Selbstklebeetiketten (3) in mehreren Reihen sowie
mindestens eine Kennzeichnungsleiste (5) angeordnet sind. Zwei schmale seitliche Kennzeichnungsleisten (5) sind an beiden Längsseiten (4)
des Trägerblatts (2) angeordnet. Die Anordnung der Selbstklebeetiketten (3) und der Kennzeichnungsleisten (5) ist in Blattlängsrichtung und in
Blattquerrichtung symmetrisch. Die Anfangskanten (8) der jeweils an den Schmalseiten (9) des Etikettenblatts (1) angeordneten Selbstklebeetiketten
(3) liegen im Abstand (a) zur Kante des Trägerblatts (2). <IMAGE>
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